

MANIFESTE RÉDIGÉ PAR



THINK TANK
AGROALIMENTAIRE

Acofal
LES PRODUITS FRAIS



Communiqué de presse - Février 2022

ÉDUQUONS NOS ENFANTS À L'ALIMENTATION

SIGNATURE du MANIFESTE « POUR UNE ÉDUCATION À L'ALIMENTATION »

Rédigé par

Open Agrifood Orléans – Think Tank Agroalimentaire – Acofal – Euro Toques

PAR LE MINISTRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Au Salon InternaLonal de l'Agriculture, porte de Versailles le 3 mars 2022

À l'aube de l'élection présidentielle 2022, les Français se questionnent sur leurs priorités et notamment ce qui concerne leurs enfants et leur avenir. Quid d'une éducation à l'alimentation au programme de l'éducation nationale de la maternelle à la Terminale ?

Pour faire avancer ce débat, et faire intégrer cette sensibilisation dans les programmes de l'éducation nationale, l'**Open Agrifood**, **Think Tank Agroalimentaire**, **ACOFAL**, **Euro-Toques** et **les Enfants Cuisinent** ont rédigé conjointement un manifeste permettant aux français de s'exprimer sur le sujet. Déjà plus de 600 signataires : entreprises, institutionnels, parents, entreprises ...

Le Salon International de l'Agriculture est l'occasion pour Open Agrifood Orléans de remettre ce manifeste et le faire signer aux ministres, députés et candidats à la présidentiel qui se sentent engager dans cette démarche.

LA GENÈSE DU MANIFESTE

Lors du **Forum Open Agrifood** 2020, l'action 40 du **plan Agirfood** a été élue comme action déterminante pour la transition alimentaire. Elle vise à inscrire l'éducation à l'alimentation dans les programmes scolaires de la maternelle à la terminale. C'est ainsi qu'une proposition de programme a été rédigée : EDUC'AGRIFOOD.

Pour mettre à bien ce projet, une **consultation nationale citoyenne** a été lancé en avril 2021, auprès des parents d'élèves et des enseignants, avec Mon Avis Citoyen, afin de recueillir leurs avis sur la question.

MeRe en place une véritable éducaLon à l'alimentaLon est aujourd'hui une urgence !

99% des français pensent que « Bien manger » c'est important, manger « maison », l'est aussi

99% des répondants pensent qu'il faut éduquer les enfants à l'alimenta;on

80% des citoyens pensent que c'est en cuisinant que l'on apprend à bien manger

87% des répondants souhaitent que cet appren;ssage fasse par;te des programmes scolaire

62% des Français font confiance aux enseignants pour apprendre l'alimenta;on à leurs enfants

LE MANIFESTE

L'alimentation est aujourd'hui le parent pauvre de l'éducation que les politiques semblent laisser à l'abandon depuis plusieurs années. Dans la construction de l'individu, apprendre à s'alimenter est aussi important que d'apprendre à lire et à écrire.

En ce sens, l'éducation alimentaire doit avoir sa place à l'école !

Ce parcours éducatif devrait reposer sur quatre piliers, couvrant l'ensemble de la chaîne alimentaire et s'étaler sur les périodes école et collège :



- Apprendre à cultiver (pour se reconnecter aux produits agricoles de base)
- Apprendre à cuisiner (savoir-faire des recettes simples pour les repas de tous les jours)
- Apprendre à goûter (reconnaitre les différentes saveurs, savoir associer les mets)
- Apprendre à choisir (comprendre les interactions entre santé et alimentation)

Crédit photo @OpenAgrifood

De nombreux acteurs influents soutiennent le projet, **comme Guillaume Gomez**, chef cuisinier du Palais de L'Élysée, Parrain du Manifeste ainsi que de nombreux acteurs économiques et politiques invités lors de la remise du Manifeste.

L'Open Agrifood compte également sur la présence de nombreux ministres : **le ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, le Ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation, le Ministre des Solidarités et de la Santé, le Ministre des Relations avec le Parlement français** pour faire connaître et comprendre son action.

L'OPEN AGRIFOOD

L'Open Agrifood est une association fondée en 2014. Elle propose une multitude d'événements tout au long de l'année (forum, Rallye FétaSoupe...) qui ont un but commun : faire échanger et co-construire tous les acteurs de l'alimentation pour accélérer les transitions agricole et alimentaire.